

¡CALI SE VISTE DE RÍOS Y LOS RÍOS SE VISTEN DE FIESTA!

Inicia la Ruta Canto de Agua – Fase V: Voces de los Ríos de Cali, con los ríos Pance, Jamundí y Cauca como protagonistas.

Canto de Agua es una intervención artística y educativa que se suma al esfuerzo global por mitigar el cambio climático, conectando comunidades a través de la música, la recreación y las artes, liderada por la artista y recreadora Alelí Mesa Giraldo, en alianza con la productora Color Machine y Flor del Hito Estudios.

Este proyecto, que desde 2021 ha convertido los ríos en escenarios vivos de creación y aprendizaje, se ha consolidado como una intervención artística y pedagógica en defensa del agua y los ecosistemas.

El lanzamiento oficial se realizó el **3 de octubre**, en el marco de la **Semana de la Biodiversidad 2025**, junto al **estreno virtual del corto documental** *Tour Canto de Agua por los Ríos de Cali* (13 de octubre). De esta manera, el proyecto da inicio a su **quinta edición**, una verdadera **fiesta ecológica en homenaje a los ríos**, con un canto colectivo que une **arte, comunidad y naturaleza**.

La Fase V – Voces de los Ríos de Cali (Pance, Jamundí y Cauca) ha recibido el reconocimiento de Parques Nacionales Naturales de Colombia, el Ministerio de las Culturas, las Artes y los Saberes, la Gobernación del Valle del Cauca y el DAGMA, como una propuesta que convoca a comunidades escolares rurales, líderes comunitarios y actores sociales comprometidos con la cultura, la educación ambiental y la protección del agua.

Más de **170 niños, niñas, adolescentes y líderes rurales** de las cuencas de los ríos Pance, Jamundí y Cauca participarán en tres etapas:

- **Etapa 1:** Lanzamiento virtual de la Ruta (3 y 13 de octubre)
- Etapa 2: Talleres y conciertos de creación musical (octubre)
- Etapa 3: Presentación de resultados en el III Festival y Gran Concierto 2025, el 5 de noviembre en la Biblioteca Departamental del Valle.

2025: Un canto colectivo por la vida

En su quinta edición, **Canto de Agua** reunirá sonoridades, relatos y emociones de las comunidades de las cuencas de los ríos **Pance**, **Jamundí y Cauca**. El resultado será el álbum **Voces de los Ríos Vol. 3**, acompañado de videoclips e historias que revelan la belleza y el compromiso de cada comunidad.

Mapa eco-sonoro: Álbum Voces de los Ríos de Cali

Esta quinta edición da origen al mapa eco-sonoro del álbum Voces de los Ríos de Cali, una creación colectiva que integra los cantos, sonidos y memorias de diez ríos de la ciudad.

El proyecto reúne las voces, relatos y expresiones artísticas de las comunidades ribereñas, conformando un **tejido sonoro que celebra la vida y la conexión entre arte, territorio y naturaleza**. Este mapa eco-sonoro se consolida como una **bitácora musical y ambiental**, un legado de amor y conciencia por los ríos de Cali.

Arte y educación ambiental para transformar vidas

El proyecto combina **conciertos didácticos, talleres creativos y laboratorios sonoros**, brindando a las comunidades rurales experiencias que inspiran y transforman. Los participantes aprenden, componen y graban canciones que celebran y defienden la riqueza de los ecosistemas de los ríos y de los **Farallones de Cali**.

Un festival por el agua y la biodiversidad

Cada fase culmina en un **concierto colectivo** que presenta las creaciones de las comunidades, convirtiéndose en un **punto de encuentro entre instituciones educativas rurales, artistas y organizaciones** comprometidas con el cuidado del agua y la biodiversidad. El cierre de esta edición será el **5 de noviembre en la Biblioteca Departamental del Valle**, reforzando a **Cali como potencia de biodiversidad**.

Una invitación abierta

Canto de Agua invita a la ciudadanía a unirse a este movimiento donde la música y los ríos se encuentran para elevar un mensaje de unidad y esperanza.

